

Genaro Arriagada intercede en la polémica y responde las críticas

“Compromiso con derechos humanos es algo esencial en nuestra nación”

Lautaro Muñoz
SANTIAGO

“El compromiso con los derechos humanos es algo esencial en nuestra nación”, dijo ayer el ministro Secretario General de la Presidencia, Genaro Arriagada, al responder a las críticas que se formularon a la ausencia de ese tema en el discurso del Presidente Frei. Por el contrario, la presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos-Desaparecidos, Sola Sierra, consideró que esa materia no sólo estuvo ausente en la intervención del Mandatario, sino que tampoco figura en el programa de gobierno de la Concertación. La inquietud que generó que lo sucedido con las violaciones a los derechos fundamentales no fuese mencionado por el Jefe de Estado en la apertura del período legislativo, motivó una defensa de lo que hace el Ejecutivo en ese ámbito por parte de Arriagada. Afirmó en entrevista divulgada por *Radio Cooperativa* que “el compromiso con los derechos humanos es algo esencial en nuestra nación, y, er consecuencia, está presente en la política de gobierno”.

Como ejemplo mencionó la preocupación por reformar el Poder Judicial y los proyectos de “modernización de las distintas instituciones del Estado”, lo que, a su juicio, demuestra que no existe una concepción distinta a la que tuvo el anterior gobierno concertacionista.

Distinta a la posición de Arriagada fue la que expresó la presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos-Desaparecidos, Sola Sierra. “Nos parece muy grave, y queremos alertar al país para que despierte ante esta situación, porque en tanto modernismo, en tanto éxito, en tanto hablar de los Nuevos Tiempos, se están quedando en el pasado temas que no están resueltos y que deben serlo como corresponde en una democracia con un estado de derecho en que todos somos iguales ante la ley”, recaló la dirigente.

No se limitó Sola Sierra a manifestar su extrañeza por que Frei no hablara del tema ante el Congreso. Señaló que el fondo de esa situación es que “el tema no está contemplado en el programa de la Concertación”. Según indicó, el Jefe del Estado sólo se refiere a ese tópico cuando es consultado al respec-



La situación de los derechos humanos nuevamente generó polémica. Políticos y familiares de las víctimas expresaron sus puntos de vista.

to por la prensa. “Creemos que eso es grave, porque es uno de los temas que va a cruzar permanentemente esta democracia”, expresó.

En igual sentido se manifestó el diputado socialista Jaime Naranjo. Dijo que valora el discurso de Frei, pero lamentó que

no se hayan mencionado materias como la Ley de Amnistía y las atribuciones de la justicia militar.

“NO ESTA AUSENTE”

Desde la Concertación, los presidentes de tres colectivi-

dades negaron que el problema de las violaciones a los derechos humanos haya quedado en el olvido.

El senador y presidente del Partido por la Democracia, Sergio Bitar, dijo que “el tema de los derechos humanos es una materia que está absoluta-

mente en el centro de todo lo que ha hecho la Concertación. Los derechos humanos son el eje y en todo lo que se planteó en el discurso, en todo lo que es nuestra actividad permanente, está planteado”, aseguró el parlamentario.

En la misma línea se pro-

nunció el presidente del Partido Demócrata Cristiano, Gutenberg Martínez. Manifestó que no ve que haya ningún tema ausente en el discurso del Presidente. “No me parece relevante el hacer menciones de ese tipo en este momento, sino que apuntar a lo que es lo principal: que ha sido un muy buen discurso, que contiene todas las tareas importantes que hay que desarrollar en un tiempo próximo”, expresó el político.

Anselmo Sule, senador y presidente del Partido Radical, dijo que si bien pudo haber algunas carencias, se plantearon temas relacionados con los derechos humanos. “Evidentemente el discurso no se refirió a algunas acciones procesales sobre los derechos humanos, pero están tratadas diversas materias que dicen relación con este tema, que dicen relación con la transición a la democracia plena, irreversible”, indicó. Agregó que entre ellas se encuentra el fin de los senadores designados.

Semana para recordar a detenidos desaparecidos

“Pueblo que no cierra las heridas del pasado, no tiene presente ni futuro”, es el lema de la Decimocuarta Semana Internacional de los Detenidos Desaparecidos, que se inició ayer en Latinoamérica. En Chile el programa incluye movilizaciones y una romería al memorial de las víctimas de violaciones a los derechos humanos.

Al dar por iniciada la semana conmemorativa, la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos denunció el hecho de que tanto en Chile como en los otros países latinoamericanos en que se violaron los derechos humanos los responsables no han sido sancionados.

Las actividades por la verdad y la justicia en materia de derechos humanos se desarrollan en todos los países en que hay detenidos desaparecidos.

La organización sostuvo que el paradero de mil 100 chilenos secuestrados luego del golpe de Estado sigue siendo un secreto. Según la entidad, el gobierno y los poderes del Estado debiesen despertar “del encanto del modernismo y de

la supuesta reconciliación” y preocuparse del tema.

Sobre la actitud que se aprecia en relación a los violadores de los derechos humanos, los familiares de desaparecidos dijeron que ésta es claramente diferente a la que tienen los parlamentarios respecto a los jóvenes. En ese sentido, señalaron que la ley sobre violencia en los estadios aplicará todo el rigor de la ley, mientras que quienes mataron y desaparecieron personas “gozan de impunidad”.

El programa de la semana del detenido desaparecido contempla un foro panel acerca de la competencia de la justicia militar, un acto en la población La Legua, programado para el sábado, una romería al memorial de los desaparecidos y ejecutados políticos, el domingo, y un acto de clausura en el Teatro Cariola, fijado para el lunes próximo.

Dos representantes extranjeros participarán en las actividades. Se trata de Irene Ramírez, representante de los familiares de desaparecidos de Perú, y Miguel Morales, guatemalteco, que integra la coordinadora de derechos humanos de su país.